

Ratifican calificación de San Miguel de Allende

Por **Redacción El Economista**

Domingo 19 de Mayo de 2024 - 20:16

Fitch Ratings ratificó la calificación nacional de largo plazo del municipio de San Miguel de Allende, Guanajuato, en “AA-(mex)”, cuya perspectiva es Estable.

Fitch Ratings ratificó la calificación nacional de largo plazo del municipio de San Miguel de Allende, Guanajuato, en “AA-(mex)”, cuya perspectiva es Estable.

La calificación se fundamenta en un perfil de riesgo Más Débil y en una sostenibilidad de la deuda evaluada en “aaa”, con una razón de repago menor de 5 veces, derivado de una deuda neta ajustada negativa producto de una posición adecuada de liquidez.

Mientras la perspectiva Estable refleja la expectativa de que el balance operativo se recuperará y conservará niveles de liquidez altos que le permitirán a la entidad mantener una deuda neta ajustada negativa en un horizonte de calificación de cinco años.

“Lo anterior a pesar de haber presentado un balance operativo negativo en 2023, originado por el incremento en la ejecución del gasto y una presión mayor en la posición de liquidez (...) La calificación no considera soporte extraordinario por parte del gobierno federal”, señala Fitch en un reporte enviado a la Bolsa Mexicana de Valores.

El municipio tiene 174,600 habitantes que representan 2.9% de la población total del estado de Guanajuato. Cuenta con el Polígono Empresarial San Miguel de Allende, parque industrial que inició operaciones en 2014, en el cual se encuentran alrededor de 14 industrias de manufactura automotriz y de empaque.

La agencia detalla que los ingresos operativos de San Miguel de Allende están relacionados estrechamente con el desempeño de las transferencias nacionales provenientes de la contraparte soberana calificada en “BBB-”.

Considera que el marco institucional de asignación de transferencias y su evolución es estable y predecible. En el periodo de análisis (2019-2023), las transferencias presentaron una tasa media anual de crecimiento real de 2.5 por ciento.

Cabe mencionar que entre los años 2019 y 2023 la dicha tasa de los ingresos operativos, en términos reales, fue de 3.7%, superior a la tasa real del dinamismo del PIB nacional para el mismo lapso, de 0.9 por ciento.

Si bien los ingresos operativos de San Miguel presentan un dinamismo favorable, superior al de la economía nacional, durante el 2023 sus ingresos totales disminuyeron nominalmente 1.2% debido principalmente a la disminución de convenios y a la recaudación de impuestos respecto al año anterior.

De igual manera, según la calificadora, contempla un incremento de 12.8% en el Fondo General de Participaciones (FGP) y de 11% en las transferencias federales etiquetadas.